

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS Y NOTICIAS.



EDICION DE LA TARDE.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BARCELONA.

Madrid 10 de enero.

(Retrasado por el mal estado de la línea, causa de averías.)

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion al Excmo. Sr. Gobernador civil de Barcelona : —«Serrallo 9.—El General Echagüe dice a las diez y 27 minutos de la mañana : No ocurre novedad. El temporal ha cedido bastante en tierra, pero poco en el mar; por la parte del Negrón, en que está el ejército, se ha despejado. Los enfermos de ayer á hoy 69.»

Lo que se anuncia para la debida publicidad.

Barcelona 11 de enero de 1860.—Ignacio Llasera y Esteve.

Barcelona.

Ayer, al anochecer, el vapor «Monjui» tuvo que prestar auxilio á un bergantín francés que se dirigía á nuestro puerto, y á quien lo contrario del viento y el empuje de las olas arrojaba contra las rocas de San Beltrán.

—Sigue, y lo celebramos, la persecucion de los muchachos que se divierten jugando á pedradas por el glacis. Ayer fueron multados varios de ellos cogidos infraganti, o mejor los padres de los mismos, que son los que tienen obligacion de velar sobre sus hijos á fin de que no cometan excesos de ninguna clase, ni contraigan el hábito de la vagancia.

—Varios periódicos han repetido nuestras quejas acerca de la mala calidad del papel sellado que se expende en los estancos. Ayer en uno de los Juzgados de Paz habia varias muestras del mismo, unas de color moreno, otros blanco y estremadamente delgado, y otro—tan malo era—que tenia el sello tan marcado en la cara como en la vuelta. Mucho deseáramos que se pusiera coto á tan lamentable descuido.

—Segun carta de uno de nuestros corresponsales de Paris, los héroes de los salones de aquella capital serán este invierno los cantores liliputienses que se estrenaron en la noche del 5 con el mayor éxito en la sala Herz.

Estos enanos en nada se parecen á los *Tom Pouce*, ni á los *Colibri*, ni á los demás fenómenos de la misma clase; antes al contrario son encantadores y poseen una rara inteligencia: son unos verdaderos ruiñeños. Tienen á corta diferencia la misma estatura, la misma viveza en los ojos y rostros casi parecidos, en términos que se les podría tomar por hermanos; y sin embargo se han reunido por azar. Uno de ellos que se llama Piccolo, tiene 25 años y mide 34 pulgadas. Nació en la frontera austro-italiana, y fué pastor, pero atacado un dia por un oso, fué salvado por los dos perros de su rebaño. Disgustado de este oficio, encontró un protector en M. Schwartz, quien lo hizo salir por primera vez en el teatro de Viena. El segundo, Vounderlich, tiene la misma edad que Piccolo y tres pulgadas menos: nació en Bohemia. El más jóven tiene 19

años y 30 pulgadas de estatura: es húngaro. Hace siete años que estos artistas en miniatura están juntos, y han ejercido su talento para el canto en las principales ciudades de Europa. En París se han alojado en una de las principales fondas, y aunque no sean mas que escúpulos de hombre llevan la vida de grandes señores, en términos que los gastos de su *casa* suben a 160 francos diarios.

—Leemos en el *Gerundense* de ayer:

«Sabemos que ha venido aprobado el plan que sobre carreteras vecinales concibió nuestro dignísimo Sr. Gobernador civil y elevó a consulta del Gobierno de S. M.

Por la vigente ley todos los individuos varones de cada familia, desde diez y siete años a sesenta, estarán obligados a pagar ó hacer un jornal para la construcción de carreteras vecinales. Segun el nuevo proyecto del Sr. Gobernador que va á plantearse desde luego, aquella prestación se hará en metálico, reedituando cada cabeza de familia que pague contribución, la cantidad de 20 rs. anuales, satisfechos por trimestres adelantados que se entregarán cuando la recaudacion de las demás contribuciones, ingresando en la caja de fondos provinciales.

De esta suerte el pobre queda libre de una prestación que necesariamente debía ser personal, y al propio tiempo se le dá una ventaja, porque así nunca le faltará trabajo.»

—Dice el *Diario de Tarragona*: «El segundo batallón del regimiento de Gerona, salio ayer, sobre las diez de la mañana, de esta ciudad con direccion á la de Tortosa. A su salida la brillante banda del mismo cuerpo acompañó al batallón hasta fuera el portal de San Francisco.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL DIARIO DE BARCELONA.

Paris 8 de enero.

La *Patria* publicó ayer por la tarde en vez de su seccion política una nota que tenia todas las apariencias de una comunicacion semi-oficial. En esta nota se reprobaban los comentarios contradictorios que hacen los cronistas y noticieros sobre la situacion presente, y lo que es mas significativo aun, se declara en ella que las cuestiones pendientes se arreglarán por medio de un Congreso ó por medio de tratados. Así, pues, segun la *Patria*, un tratado resolverá el enigma político que cada uno trata de adivinar. Esto quiere decir que no hay que pensar en el Congreso. El *Correo del Domingo*, en una correspondencia de Roma que se le ha comunicado, no deja la menor duda sobre la intencion de la Santa Sede de protestar contra toda reunion diplomática. Debemos pues esperar que en breve se esponga el programa de la nueva política que debe dar el resultado sobre la pacificacion de la Italia.

Creo tener motivos para decir á V. que á los periódicos que son los órganos reconocidos de lo que se llama el partido ultramontano, se les ha indicado que se abstengan de toda polémica irritante. Esta providencia se habrá dictado en beneficio de la tranquilidad pública.

El conde Waléwski, luego que hubo cundido la noticia de su dimision, fué objeto de una especie de manifestacion altamente honrosa por su carácter y la conducta que ha guardado siempre desde que dirige nuestras relaciones exteriores. Todos los individuos del cuerpo diplomático fueron á visitarle ó hicieron poner su nombre en la lista; además al ex-ministro se le han hecho varios regalos.

El miércoles próximo tendrá efecto el primer baile de las Tullerías.

Mons. Parisis, obispo de Arras, está preparando un folleto que, como el del obispo de Orleans, será una respuesta enérgica al folleto *El Papa y el Congreso*.

Hoy se contradice la publicacion de un folleto de Mr. Thiers, en el cual el antiguo estadista se hubiera declarado en favor del poder temporal del papado.—T.

Campamento del Serrallo 2 de enero.

El año 60 se ha inaugurado con una batalla; favorecido el ejército español por el día mas sereno que hemos tenido desde que se ha principiado la guerra y que en primavera no los hay mejores, levantaron tiendas el cuartel general y los cuerpos de ejército 2.º y 4.º y la caballería al amanecer en el reccion al camino de Tetuán: en cuanto salieron las tropas de la línea que ocupa el tercer cuerpo, ya principió el fuego de asilería, protegido por un fuego de cañon muy sostenido por 7 vapores y varias lanchas cañoneras. Los moros perplejos sin saber de fije punto principal del ataque porque al mismo tiempo por la derecha en diferentes direcciones subian varios batallones unos en relevo de los que estaban en los reductos y otros á los trabajos, así es que tan pronto se dirigian á la derecha como á la izquierda. La batalla, porque la ta

Ha se le puede denominar, no terminó hasta el apochecer: en ella tomaron parte los batallones que forman la división del general Prim, batiéndose con el valor que ya han demostrado otras veces, hubo tres cargas de caballería en las que tuvieron ocasión de demostrar su valor los húsares de la Princesa, causando al enemigo una mortandad inmensa, pero en la tercera carga no fueron aquellos soldados tan afortunados, pues que de un cerro los moros les causaron bastantes pérdidas, se tomó a los moros una bandera amarilla, pero habiendo muerto al que la llevaba fue rescatada por el enemigo, pero en vano, porque al instante se la quitaron otra vez. Quedaron prisioneros 6 moros heridos la mayor parte, y algunos añaden que por el camino que hay a la orilla del mar, fueron trasladados mas de 60 a Ceuta: de pérdidas nada se sabe todavía, únicamente pudo decir que a las dos de la tarde habían entrado en Ceuta unos 72 heridos. Hoy es probable que sepamos mas pormenores de la batalla de ayer.

Antezayer se presentó un moro, el que fue conducido a Ceuta; se ignora el motivo que le habrá obligado a separarse de sus compañeros, pero se cree es el hambre, pues representa en todos conceptos no mas que la miseria.

Mataró 9 de enero.

En la reunion literaria que se celebró el viernes último en el Ateneo, ocupó la tribuna don Jose Pineda, leyendo un razonado discurso sobre el dominio, en el cual demostró lo sagrado del derecho de propiedad y refutó algunas teorías de la escuela socialista, inclusa la tan famosa de Proudhon. Sucesivamente la ocuparon luego despues los señores don Marcelo de Palau y don Alberto de Quintana; el primero leyó una bellissima poesia llena de delicados sentimientos, titulada: «La despedida del poeta», haciendonos oír el segundo «La ven de Isabel» que tal era el título de su magnífica poesia catalana, dedicada a celebrar la resurreccion política que con asombro de la Europa está experimentando nuesta España, merced a la bravura de sus leones. Esta patriótica composicion, realzada con la intencion y el nervio con que lee siempre el señor de Quintana, arrancó de la numerosa y escogida concurrencia los mas vivos y prolongados aplausos hijos del entusiasmo y admiracion.

La Junta general de señores individuos de la «Mutua matoronesa de seguros contra incendios» que debía celebrarse ayer en las Casas Consistoriales para la renovacion de la Junta directiva, tuvo que aplazarse por la casi completa falta de socios. Fuera de desear que la siguiente convocatoria tuviese mejor resultado.

D. Sebastian Malagarriga ha enriquecido su notable gabinete de figuras de cera con un cuadro que representa un hospital de heridos de la guerra de Africa. Esta circunstancia, junto con la novedad de tener movimiento alguna de las interesantes figuras del cuadro, vuelve a proporcionar buenas entradas a la esposicion.

Los bailes de máscara empiezan a ser animados reinando en ellos la alegría y la broma. En el Casino de Apolo en el momento en que una máscara de talle esbulto y flexible hacia entrar anoche en el quinto cielo de sus ilusiones a cierto jóven, vinieron a hacerle traicion unos enantos pelos de una patilla mas rubia que el oro que asomaron tras la careta.

Por todo lo que omite de el secretario de la Redaccion, ROBERTO COSTA Y TORRES.

Parte comercial.

MONTEVIDEO 28 DE NOVIEMBRE.

Vino tinto catalan.—El marca Gasset ha mejorado de precio, pues en el mes próximo pasado se pagó a 67 pfs. ex-«Jóven Enrique» y en el actual las transacciones han sido efectuadas a 68 pfs. 4 rs. y 69 pfs. La marca Claremont se ha mantenido a la altura de su precio en octubre. El de marca Rius ha declinado de sus precios que eran 71 1/2 pfs. hasta 68 pfs. que es todo lo que ha podido obtener en el presente mes. La marca Frebres se mantiene al precio de 66 pfs. y las clases inferiores el de 63 pfs. Las existencias en primera mano son de muy poca importancia y sino hay aglomeracion de arribos, sus precios se sostendran. Las ventas efectuadas en el mes son: en la primera quincena ex-«Mercedes» de Barcelona despachado 300 pipas marcas Gasset 68 pfs. ex-«Union» de id. despachado 300 pipas marca Rius 68 pfs. 35 id. id. otra marca 60 pfs. ex-«Amalteas» de id despachado, 150 pipas Claremont 68 pfs en la segunda quincena, ex-«Francisco» de Tarragona 150 pipas de marca Gaset 68 1/2 pfs. despachado, ex-«Catalana» despachado 111 pipas 14 medias y 8 cuartos igual marca 69 pfs. ex-«Bstencita» de Barcelona despachado, 359 pipas sin marca 68 pfs. ex-«Catarina» de Génova y Málaga, despachado 19 pipas de Tarragona. 66 pfs., ex-«Adeias» a bordo puerto en el Rosario de Santa Fé, 125 pipas de Santa Fé, 125 pipas Gaset 60 pfs. bolivianos pipa.

Id. seco y dulce.—El primero ha declinado en su precio y su demanda ha cesado a consecuencia de la estacion que ya no es favorable para su consumo. Se han vendido en la primera quincena ex-«Union», de Bna. desp. 80 cuarterolas a 90 pfs., ex-«Amalia», de id. despachado 80 id. al mismo precio, en la segunda quincena ex-«Caragena», despachado 40 cuarterolas blanco, 105 pfs. ex-«Catarina», de Génova y Málaga despachado, 90 cuarterolas seco 105 pfs., 10 idem dulce 100 pfs.

Id. de Asti.—Los 68 cajones importados ex-«Catarina», de Génova y Málaga, pagaron 5 pfs. cajon despachado.

BUENOS-AIRES 26 DE NOVIEMBRE.

Vino tinto catalan.—A pesar de los continuados arribos y en pocos dias los precios en las clases superiores, marcas acreditadas se sostienen con firmeza a pesar de haber sido reducido

à la ciudad realizándose 450 pipas del «Ceramandel» de Tarragona marca Gasset desp. 1275 pesos. 167 pipas del «Tip» à llegar de Cádiz. vino carbon en depósito 45 pat. 50 pipas de la «Isabel» de Vigo, despachado 1.100 ps., 190 pipas id. de la «Ermesinda» de Barcelona en depósito 48 pat. 323 pipas id. del «Lepanto», de Barcelona, 47 y 45 pat., inferior 42 pat. 364 dichos id. del «Cristóbal» de Barcelona marca Gasset en depósito 48 pat., 30 id. del «Washington» de Génova 1.100 pesos.

Idem de Málaga.—No ha hecho variación notable y las partidas recibidas en surtidos de cargamentos españoles se han colocado atendidas sus calidades a precios fijos no quedando exigencias de las últimas importaciones del «Tip» à llegar de Cádiz, 100 cuarterolas seco y 80 id. dulce en depósito pipa 68 pts. 50 dichas id. de «Ermesinda» en depósito 66 patacones, 60 dichas idem del «Lepanto» id. 66 pats.

Por extracto, el secretario de la Redacción: **MODESTO COSTA Y TURELL**

EMBARCACIONES LLEGADAS DESDE EL AMANECER HASTA EL MEDIODÍA DE HOY.

Mercantes españolas.

De Mahon y Alcudia en 25 horas, vapor Mahones, de 87 t., c. D. Vicente la Torre, con 4 baques calzado a la señora viuda Aviñó, 5 id. id. a D. Francisco Novelle, 15 id. id. a D. Cristóbal Tallabull, 9 id. id. a D. Jaime Pernau, 25 quintales anea a D. Jaime Llompart, 21 bultos trapos a D. Pedro Vanrell, otros efectos a varios señores, la correspondencia y 13 pasajeros.

De Marsella en 20 horas, vapor Marsella, de 379 t., c. D. Ramon Lagier, con 100000 francos, 38 bultos hierro y droguería a D. B. Fiol, 20 id. queso y quincalla a los señores Ferrer y Ferrer, 15 id. papel y tinta a los señores Marti y Artigas, 18 id. quincalla a D. L. Fradera, 16 id. drogas a D. J. Vidal y Ribas, 18 id. id. a D. Manuel Roca, 8 id. id. a D. T. Cros; 34 bala anis a D. J. Regas, 79 fardos lanería, sedería y otros efectos a los señores Sola y Menner, 19 id. id. a los señores Sola y Amat, 4 id. perfumería a D. N. Roviralta, 10 id. plantas a D. C. Torrens, 273 mil francos a los señores Vidal y Quadras, 80000 id. a los señores Casas y Nebot, 50000 id. a don J. Fabra, 499 bultos de tránsito y 34 pasajeros.—Consignado a los señores Ripol y compañía, id. francesa.

De Cardiff, Gibraltar y Tolon en 41 d., bergantin S. Eclair, de 111 t., c. T. Iver, con 200 toneladas carbon de piedra a los señores Martorell y Bofill.

Correo de Madrid del 8 de enero de 1860,

PARTE NO OFICIAL.

Madrid 8 de enero.

(De la *Correspondencia de España.*)

Los periódicos de Canarias describen los desastres causados en Santa Cruz por una manga de agua que se desplomó sobre aquella capital en la noche del 12:

«El derribo de algunas paredes del cuartel de San Carlos, causó pérdidas de efectos en las habitaciones que dejó a la intemperie. La hermosa posesion del señor Le-Brun sufrió trastornos considerables. Las huertas situadas a orillas del barranco de la Ninfa, y muchas otras propiedades, quedaron completamente mal paradas.»

—Entre los prisioneros hechos en la accion del 1.º, se halla, segun la *Gaceta militar*, un personaje de alguna posicion, y que parece intentó fugarse del hospital, lanzandose sobre el centinela de la sala en que estaba; pero nuestro veterano lo cogió por el cuello, lo derribó en el suelo, y le puso la bayoneta al pecho, mas sin herirle. Tambien ha sido hecha prisionera una mora, tipo novelesco y entusiasta, que disparó un pistoletazo e hirió al soldado que le intimó la rendicion. Esta amazona se halla detenida en el cuartel general.

—Desde el día 4, la comunicacion entre Ceuta y el ejercito de operaciones, se verificaba solo por mar, habiéndose cerrado las puertas de la ciudad.

—Hemos oido hablar, dice las *Novedades*, a varios militares sobre los últimos movimientos de nuestro ejercito, y todos convienen en que se advierte desde luego una excelente direccion.

Si a la pericia que generalmente se reconoce en el conde de Lucena, se unen la acertada direccion y la bravura de los generales que mandan los tres cuerpos de ejercito que estan operando sobre el camino de Tetuan; si el general O'Donnell se ve secundado por los demás generales, y por el indisputable arrojo de nuestros valientes soldados, el resultado de esta primera parte de la campaña será brillante para nuestras armas.

—En Sevilla se están construyendo un considerable número de hachas de mango y perfectamente vaciadas, para la corta de arbolado en Africa, habiéndose remitido ya las 500 primeras concluidas.

—Con la venida del navio «Rey Francisco de Asis», fragata «Berenguela» y «Petronila», y vapores «Francisco de Asis» e «Isabel la Católica», dice el *Boletín de Administracion militar*, se formará una escuadra bastante fuerte para apotarse de Tanger.

—Tenemos curiosas noticias acerca de los trabajos preparados para el establecimiento del cable eléctrico entre la Peninsula y las Baleares, noticias que vamos a dar con tanto mas motivo, cuanto que habia notables inexactitudes en las que copiamos dias pasados del *Correo de Mallorca*. El señor don Rafael de Patet, subdirector de telegrafos, sale comisionado para inspeccionar de parte del gobierno las obras de las líneas de tierra en dichas islas. El jefe facul-

tativo encargado de dirigir todas las operaciones de la colocación y establecimiento de la línea, es el celebre sir Carlos Bright que colocó el cable atlántico en 1858 entre Irlanda y Terranova, siendo agraciado por ello con el título de *Kinght* de Inglaterra. Los cables están ahora construyéndose en el establecimiento de M. Henley en Londres, según los modelos que hemos visto y que son trabajo natabilísimo. Sabido es que la línea telegráfica de las Baleares en toda su extensión por mar y por tierra, fué contratada por el gobierno con el señor Perry. La casa de Zulnetta y compañía, de Londres, se ha encargado de las operaciones de giro y movimiento de fondos empleados en esta construcción.

La casa inglesa que ha de establecer otra línea desde Mahon no á Italia, sino á Cagliari en la isla de Cerdeña, no es otra que el mismo señor Perry y sus consócios. Desde aquel punto la red de cables submarinos ya colocados en el Mediterráneo, pondrá á Madrid en comunicación, no solamente con Italia, sino con Argel, Grecia, Egipto, Mar Rojo y la India. El señor Perry ha propuesto al gobierno de S. M. los medios para reunir electricamente á Madrid con las islas Filipinas. Se han terminado felizmente bajo la dirección del mismo señor Carlos Bright los estudios, planos del trazado y presupuestos de la línea electro-telegráfica de Cadiz á la Habana por las islas Canarias que fué concedida al señor Perry en 27 de julio último, quien espera muy pronto su llegada á Cadiz en un buque de vapor que trae también muestras de las siete diferentes clases de cables electricos correspondientes á las distintas secciones del trazado.

—De Real orden se ha mandado que pasen inmediatamente á Ceuta para cubrir las bajas de los cuerpos de caballería, diez hombres por escadron de los que se hallan en campaña y un oficial por regimiento.

—El General en jefe del ejército de Africa dió pruebas en la acción del 1.º de una serenidad y un valor dignos del mayor elogio. En el momento que acababa de retirarse del sitio del combate, al inferir por el movimiento de nuestras tropas el esfuerzo supremo y la aglomeración de fuerzas del enemigo, sacó su espada y gritando «Viva la Reina!» se lanzó delante de su escolta, salvando jarras, barrancos y montañas con instantánea rapidez, diciendo á nuestros cazadores que subian al lugar de la acción con voz de trueno: «¡Cazadores, á la bayoneta! ¡Cazadores, viva la Reina! ¡A ellos! ¡A ellos!»

—Fué un momento solemne de efusión y de ternura la entrevista de los Generales conde de Lucena y marqués de á Habana en el campamento de Africa.

Serian las doce del día cuando el «San Francisco» de Borja, en donde marcharon los condes de San Antonio, fundeó en la bahía de Ceuta. Esperaban ya en el puerto al general Concha, de parte del conde de Lucena, sus ayudantes, señores Ceballos y Serrano. El general Concha saludó á sus antiguos amigos y compañeros de armas, los generales de la expedición de Africa con la mayor emoción, y queria quedarse al lado y á las órdenes del conde de Lucena. A las dos, nuestro general en jefe acompañó al marqués de la Habana á visitar los cuatro reductos que le llenaron de agradable sorpresa por lo magnífica y formidablemente que está construida nuestra gran línea de fortificación.

Al general Concha acompañaban los brigadieres Sres. Morales de Rada y Ruda, el teniente coronel Insa, el comandante Escalante y el teniente Rochoero, ayudante del general. Los señores Morales, Ruda, Escalante y Rochoero formarán parte de nuestro ejército, habiéndose quedado allí desde luego los dos últimos.

—El corresponsal de la *Epoca* en el campamento describe en los siguientes términos las brillantísimas cargas que dieron en la gloriosa acción del 1.º los husares de la Princesa.

«Los dos escadrones de husares de la Princesa estaban apostados en la playa de los Castillejos, que es bastante despejada y que termina en una cañada bastante abierta, aunque hay sitios en que los caballos no pueden pasar sino de uno á uno. Las fuerzas de infantería que mandaba el general Prim seguían en la derecha batiendo al enemigo y ocupando las montañas, frente de las cuales se hallaba este situado. Nuestra caballería, apoyada en su retaguardia por las fuerzas suaves de mar, y en su derecha, á la entrada de la cañada, por algunos soldados del bizarro batallón cazadores de Vergara y por unos pocos presidarios que estaban en la misma playa de los Castillejos, se lanzó impetuosa y valientemente á la carga, apenas recibió la orden del general Prim, comunicada por su ayudante señor Detail.

El fuego seguía vivísimo por la derecha; parecia mas fácil atravesar un bosque sin tocar una rama, que estar en aquel sitio sin recibir un balazo; pero nuestros valientes husares se lanzaron, y entonces, despreciando las balas que de todos lados salian, arremetieron el campo enemigo de tal manera que llegaron hasta sus mismas tiendas cónicas y blanqueadas casi todas ellas, ensangrentando sus espadas con los pechos enemigos, arrebatándoles una bandera, que es de damasco amarillo, y aunque teniendo algunas bajas bien sensibles, sembrando el espanto, la desolación y la muerte en el campo enemigo.

Al retroceder los husares, observaron que el oficial D. Gaspar Valledor quedaba en poder del enemigo, y entonces volvieron á dar una nueva y brillantísima carga para recobrarlo. Los moros le habian robado, le habian despojado de sus ropas, y nuestros soldados pudieron recobrarlo con una herida leve; pero con la seguridad de que no peligró su vida. En esta carga resultaron muertos los señores Rodríguez, Salvador y Herrera, y heridos los comandantes D. Manuel Puente Pelas, D. Francisco Antonio Aldama, los capitanes D. Gabriel Perez Hura y D. Gaspar Valledor, y contusos D. Alejandro Ingulio y D. José Vidarte. Aunque todos, jefes, oficiales y soldados, lucharon con el mismo valor y bizarría, debo citar especialmente al cabo Pedro Mos, que se apoderó de una bandera enemiga, y al ordenanza del señor Aldama, que luchó con tres moros y acabó con dos.»

—Ayer, con referencia al comandante general de las fuerzas navales, se aseguraba que el cuartel general estaba cerca de Torre-cuadrada. Hubo algun tiroteo de guerrillas; pero nada mas. El tiempo fresco del Noroeste.

—El general Rubalcaba salió ayer de Cartagena en un buque holandés con rumbo á Málaga.

—Hoy debe salir de Alicante el vapor del mismo nombre con 460 voluntarios y muchos efectos.

—Tenemos el sentimiento de anunciar que el coronel de Estado Mayor Sr. Puerto, que se hallaba enfermo en el campamento, ha fallecido.

—El general Echagüa en despacho telegrafico dirigido ayer, á las tres y media de la tarde, desde el Serrallo, dice lo siguiente:

«No ocurre novedad. Ha llovido y está lloviendo bastante, y con viento Levante.»

No trae otro parte nuevo de la guerra la *Gaceta*.

—El día 2 llegaron á Cadiz en el buque-hospital 157 heridos, entre ellos 20 oficiales, y el 3 sobre 212 entre heridos y enfermos. Los llegados el 2 eran todos de la batalla del día 1.º, recogidos en la playa desde las cuatro de la tarde hasta las diez de la noche. Vienen, nos dice nuestro corresponsal de Cádiz el 3, heridos dos ayudantes de Zabala, su sobrino don Ramon Zabala, y el comandante de husares don Carlos Tassara, hermano de nuestro ministro en Washington, ambos de poca gravedad; el primero de un balazo en una mano, y el segundo en la nuca. Zabala pasa en casa del conocido comerciante, don José de la Viesca, y el segundo en la de don Carlos España.

Los heridos llegados hoy son de dicho batallon, y de las acciones anteriores, la mayor parte han entrado por su pié por que no estaban graves.

—Los de ayer, la generalidad, son heridos de gravedad, en la navegacion murieron tres y esta noche pasada dos.

—Dice anoche la *Epoca* y nuestras noticias están conformes con las suyas, que completamente terminada la liquidacion del crédito que debia España á Inglaterra por servicios prestados por esta última durante la guerra civil, esta misma semana quedaran entregadas las letras en que se gira de una vez y por completo la cantidad en cuestion. Esta actividad del gobierno de Su Majestad en pagar una deuda justa, laudable siempre, es en las actuales circunstancias superior á todo elogio y altamente conforme con los sentimientos de política y de dignidad que han caracterizado constantemente á la nacion española.

—Van á reunirse en Audañua el regimiento de Valencia, los primeros batallones de Mallorca, Aragón y Estremadura, que saldrán de Cataluña; el primer batallon de Murcia, que saldrá de dar el servicio en los presidios menores; el primer batallon de Burgos, que sale de Mahon; el primer batallon de America, que sale de Madrid, y el batallon cazadores de Tarifa, al que anteayer vimos partir llamándonos la atencion su excelente personal y marcial aseo.

Todos los cuerpos que hemos citado llevarán armamento de aventajadas condiciones, y tendrán íntegra su dotacion respectiva.

—De Gibraltar escriben al «Correo de Andalucía» que ha sido puesta en libertad la balandra inglesa apresada con víveres para Marruecos, atendido á que no habia sido capturada bajo ninguna de las condiciones que pudiese calificarla de buena presa.

—No se sabe aun positivamente cuantos prisioneros se hicieron el día 1.º; pero las versiones mas fidedignas fijan el número en setenta.

—El último parte del Comandante general de las fuerzas navales de operaciones está fechado en la playa de Torre-cuadrada, frente al campamento del monte Negron. El general Bustillos se hizo cargo del mando ayer mañana á las cinco.

—Se confirma la noticia de la próxima venida á España del Rey de Baviera, y se añade que ayer mismo deberá ponerse en camino desde Munich. Probablemente desembarcará en Alicante.

—En las carboneras de un vapor de los que están en cabo Negro, y cargado de municiones, hubo ayer fuego y se dominó en breve.

—El vapor francés «Mathen», entró ayer en Cádiz con 200 heridos y enfermos que han pasado al Puerto de Santa María.

Paris 8 de enero.

Leemos en la *Patria*:

Se dice que el capitán de navío M. Lefebvre ha sido nombrado para el mando del vapor *Imperial* en reemplazo del difunto Mr. Rapatel, capitán de navío.

El *Imperial* es un navío nuevo de segunda clase, de hélice, veloz, de 90 cañones y provisto de una máquina de 900 caballos. Ha sido construido en Brest.

—Por la via de Sidney hemos recibido correspondencias de la Nueva Celedonia que alcanzan al 1.º de noviembre. Por ella sabemos que el estado de dicho establecimiento es muy satisfactorio. A la citada fecha se gozaba en él de la mayor tranquilidad, y tomaba cada dia mas creces el movimiento de los negocios y de la navegacion.

Las relaciones entre la Nueva Celedonia y la Australia eran muy activas. Durante el mes de octubre, la corbeta francesa *Thisbe*, el aviso de vapor *Stya*, la corbeta mercante *Provenzale* y la goleta de guerra *Caledoniens* habian fondeado sucesivamente en la rada de Sidney, procedentes de Puerto de Francia.

—Leemos en el *Monitor toscano* del 2 de enero:

Ayer por la mañana, el baron Bettino Ricasoli, presidente del Consejo de ministros y ministro del Interior, recibió á los oficiales de la guardia nacional. Entre otras cosas les dijo que estaba seguro de que la guardia nacional no faltaría jamás al juramento nacional prestado al Rey Victor Manuel.

Añadió que gracias á la prudencia y perseverancia de los italianos, la condicion de la Italia habia mejorado mucho desde la paz de Villafranca. Los tiempos son graves, las obligaciones de los gobiernos y de los gobernados no deben serlo menos. En los últimos acontecimientos se ha manifestado mejor que nunca la necesidad ó de quitar ó de disminuir considerablemente el poder temporal del Papa. Todos los ciudadanos deben atacar á los que afectan creer en peligro la religion, siendo así que solo se trata de purificarla de los intereses mundanos, y á los que trabajan por sembrar la perturbacion en las conciencias y por alterar la tranquilidad pública. En cuanto á la incertidumbre de la suerte de la Toscana, si debiese aplazarse indefinidamente el Congreso, los pueblos de la Italia central podrian preguntar á la Europa si despues de haber dado tantas pruebas de prudencia deben sobrellevar por mas tiempo la incertidumbre de su estado, ó si están en sazón para proceder á la realizacion completa de sus deseos. En todo caso el gobierno sabrá obrar según le aconseje la confianza y el amor al país.

El presidente del Consejo, ocupándose en seguida del pensamiento de crear un reino en la Italia central, demostró que este expediente no podia tender mas que al restablecimiento de cosas ya destruidas bajo otra forma.

—En una correspondencia fechada en Turin á 6 de enero leemos lo siguiente:

El día 1.º de enero el Gobernador general dió en el palacio de la Crocetta un baile que se interrumpió momentáneamente por una tentativa de homicidio promovida por los enemigos de la situacion actual.

Los individuos del gobierno toscano, los ministros, el prefecto, el gonfaloniero, los encargados de negocios de Inglaterra y Cerdeña, los estados mayores de la guardia nacional y de la linea, los hombres mas notables en ciencia y en la nobleza, los extranjeros distinguidos y gran número de señoras estaban reunidas en las magnificas salas de palacio, cuando la explosion de dos bombas causó cierta perturbacion.

El pánico duró muy poco; no hay que lamentar desgracia alguna; y volvió á continuar el baile con animacion.

No hay que buscar en el *Monitor toscano* los detalles de estos atentados que el diario oficial disimula lo mas posible.

Por testigos presenciales he sabido que se arrojaron dos bombas, de modo que por las ventanas penetraron en la sala del baile; por fortuna los autores de esta odiosa trama habian calculado mal la distancia. Las bombas al tocar al lado de las ventanas cayeron á la calle, donde estallaron. La una causó grandes averias en la puerta de hierro de un palacio inmediato. En tierra se encontraron otros dos proyectiles; los conjurados no habian tenido tiempo de pegarles fuego. Este suceso ha excitado una profunda indignacion en la concurrencia que llenaba la calle.

La guardia nacional acudió al oír la explosion; está haciendo pesquisas en el jardin y ha encontrado las dos bombas á las cuales no se habia dado fuego.

El Tribunal esta formando causa, y cree estar en disposicion de echar mano á los culpables.

Desde mi última carta no han faltado nuevos acontecimientos, entre ellos, la disolucion de la Sociedad de la *Nacion armada*, la proclama del general Garibaldi á los italianos y su salida para Fino, los juicios y sentencias contra tres sacerdotes de Rimini, acusados del crimen de excitacion al desorden, y por último la prision del inquisidor general, Don Felletti, en Bolonia, prision verificada á altas horas de la noche en el convento de Dominicos.

Se ha cometido un error sobre la causa de esta prision.

Se ha creído, se ha dicho y se ha impreso que en los documentos de los archivos de la legacion gubernamental de Bolonia se habian encontrado las pruebas de la culpabilidad del inquisidor general en la sustraccion del niño Mortara.

Se han encontrado documentos en poder del R. P. Felletti, pero no se refieren al citado suceso, pero han dado pie para descubrir una conspiracion que tenia ramificaciones en Bolonia, Módena y Florencia. Se cree que la explosion de las bombas tiene que ver con esta conspiracion.

En la isla de Cerdeña la ciudad de Sassari se ha creído autorizada para hacer una revolución legal por medio de la próroga de los plenos poderes gubernamentales que debían terminar al firmarse la paz.

En dicha población se ha creado una junta, que ha enviado á las municipalidades inmediatas una circular para adherirlas al gobierno local.

El pronunciamiento que tenía por causa la supresión de la Universidad y la del Tribunal de apelación, no ha tenido consecuencia alguna grave; ha bastado detener en el correo las circulares para hacer fracasar el pronunciamiento.

—De Turin con fecha 6 de diciembre escriben lo siguiente á la *Presse*:

Garibaldi á ruegos del ministerio y en virtud de consejo del Rey ha disuelto la Sociedad de la *Nación armada*. Los alarmistas en el interior y, según creo, la diplomacia en el exterior han influido en el gabinete para atenuar los efectos de las gestiones de Garibaldi en Turin; la fundación de la *Nación armada*, el banquete Trombetta, etc. El conde de Cavour ha debido intervenir personalmente en esta circunstancia.

Garibaldi publicó ayer la siguiente nueva proclama:

A los italianos.

Invitado por algunos amigos míos á tantear el papel de conciliador entre todas las fracciones del partido liberal italiano, se me ofreció la presidencia de una Sociedad que se titulaba la *Nación armada*.

Pero como la nación italiana armada es un hecho que espanta á todos los elementos de deslealtad, corrupción y tiranía, tanto en el interior como en el exterior de Italia, el gran número de los modernos jesuitas se ha arredrado y ha gritado: Anátoma.

El gobierno del Rey, que es un excelente hombre, se ha visto importunado por los alarmistas, y para no comprometerle me he decidido á desistir del noble objeto que me había propuesto.

En virtud de un acuerdo unánime de todos los asociados, declaro pues disuelta la sociedad de la *Nación armada*, é invito á todos los italianos que tengan amor á su patria á que cooperen, suscribiéndose, á la adquisición de un millón de fusiles. Si con un millón de fusiles, la Italia, en frente del extranjero, no fuese capaz de armar un millón de soldados, sería preciso desconfiar de la humanidad. Armese la Italia y será libre.

Turin 4 de enero de 1860, á las cinco de la tarde.

J. GARIBALDI.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(DEL DIARIO DE BARCELONA.)

Paris, lunes, 9 de enero.

La Bolsa inactiva y floja en Viena, pero animada en Paris, aunque con tendencia á la baja.

3 por 100 francés, 68-60.—4 1/2 por 100, 96-50.—Interior español, 42 1/4.—Diferida, 32 1/2.

Londres 9.—Consolidados ingleses, 95 5/8.

Paris, martes, 10 de enero.

Viena 10.—La Bolsa ha estado muy floja, pero el cambio ha tenido una fuerte alza.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 francés, 68-45.—4 1/2 por 100 id., 97.—Interior español, 42 5/8.—Diferida, 32 3/4.

Londres 10.—Consolidados ingleses, 95 1/2.—3 por 100 exterior español, 44 1/2.—Diferida, 32 3/4.

Amsterdam 10.—Interior español, 42 3/16.

Amberres 10.—Id. id., 43.

Por el correo nacional, extranjero y partes telegráficas: FRANCISCO LÓPEZ

E. R.—FRANCISCO NUBIOLA.

Imprenta del DIARIO DE BARCELONA, á cargo de Francisco Gabañach, calle Nueva de San Francisco, núm. 17.—Administración, calle de la Librería, núm. 22.